



## Leitbild der Nymphenburger Schulen

### Schule des Miteinanders

Für alle SchülerInnen, für deren Eltern und alle an und für die Schule Tätigen sind die Nymphenburger Schulen ein Ort des konstruktiven und respektvollen Miteinanders. Die Schulen sehen sich als Lern- und Begegnungsort sowie Arbeitsplatz, an dem sich alle angenommen und wohl fühlen können.

Für alle, die das Schulleben mitgestalten, bedeutet dies, dass sie gerne in die Schule kommen, weil sie hier Zugewandtheit im Umgang miteinander sowie individuelle Unterstützung erfahren. So bieten sich ihnen vielfältige Möglichkeiten, ihre Talente zu entwickeln und an Herausforderungen zu wachsen.

### Voneinander und miteinander lernen

Sich die Welt, Einstellungen und Fertigkeiten – mit Herz und Verstand - zu erschließen, ist Aufgabe und Ziel unseres gemeinsamen Tuns an den Nymphenburger Schulen. Grundlegende Fertigkeiten, Fähigkeiten und Fachwissen werden dabei in vielfältigen Lernumgebungen entwickelt und gestärkt. Beim Lernen erfahren wir (Eltern, Lehrkräfte und SchülerInnen), dass Fehler und Umwege dazugehören. Die Freude am Lernen sowie der Mut und die Motivation, sich auf Neues einzulassen, sind dabei unsere Leitschnur.

### Talente und Persönlichkeit entfalten

Gemeinsam mit den Eltern unterstützen und begleiten die Lehrkräfte unsere SchülerInnen dabei, ihre Persönlichkeit zu entwickeln und an ihren Stärken und Schwächen zu arbeiten, so dass sie ihren ganz persönlichen Kompass für ein gelingendes Leben entwickeln können.

An unserer Schule wollen wir miteinander und aneinander wachsen, indem wir unsere Persönlichkeit zeigen und anderen Menschen offen und vorurteilsfrei begegnen. Alle sollen sich gesehen fühlen. Diese Haltung ist die Grundlage für ein wohlwollendes Miteinander, das auch in Konfliktsituationen eine tragfähige Basis bildet. Durch die Auseinandersetzung mit uns selbst und anderen erweitern wir unseren Horizont, lernen uns zu hinterfragen und zu positionieren, aber auch gemeinsame Wege zu finden.

### Miteinander unterwegs

Wir sind Teil einer globalen Lerngemeinschaft. Im Schulalltag bietet dies zahlreiche Möglichkeiten, mit anderen in Beziehung zu treten, sich zusammen mit anderen zu beteiligen und eigene Ideen einzubringen.

Die Klassenzimmertüren öffnen sich immer wieder für GastschülerInnen, ExpertInnen und Bildungspartner sowie für vielfältige Erfahrungswelten. Dadurch werden der Blick und das Verständnis für die Welt sowie andere Kulturen und Lebenswirklichkeiten geweitet und geschärft.

### Verantwortung in der Schulgemeinschaft und in der Welt

Es ist uns wichtig, dass wir in der Schulgemeinschaft verantwortungsvoll handeln, gegenseitig Rücksicht üben und füreinander einstehen.

Wir tragen aber auch Mit-Verantwortung für die anderen Geschöpfe auf dieser Erde. Daher gehen wir sorgsam mit unseren Ressourcen um und schützen durch unser Handeln Umwelt und Natur.

In ihrer Persönlichkeit gestärkte Menschen übernehmen diese Art von Verantwortung und sind bereit, sich gesellschaftlichen Herausforderungen und Zukunftsfragen mit Zuversicht und Ausdauer zu stellen. So können sie nachhaltig ihren Beitrag zum Gemeinwohl leisten.